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Niederschrift

Sitzung der Ortsteilvertretung Friedrichshagen

Sitzungstermin: Mittwoch, 02.03.2022
Sitzungsbeginn: 19:10 Uhr
Sitzungsende: 21:20 Uhr
Raum, Ort: digital

Anwesend

Vorsitzende/r
Rico Donath

Mitglied
Kersten Schmidtke
Dr. Regine Breitsprecher
Andreas Bull
Frank Haker ab 19:20 Uhr
Dr. Martin Juha
Thomas Suhrow

Abwesend

Vorsitzende/r
Detlef Göring entschuldigt

Mitglied
Christian Neiß abwesend

Verwaltung:
Frau Braune
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Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
12.01.2022 

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen 

5 Mitteilungen der Verwaltung 

5.1 Verbesserung Nahversorgung
Johanna Braune, Abteilung Wirtschaft und Tourismus 

6 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 

6.1 Kinderspielplatz Friedrichshagen 

6.2 Vorbereitung und Durchführung Greifswald räumt auf 
26.03.2022 

6.3 Vorbereitung und Durchführung Ostereiermalen und 
Osterfeuer 10.04.2022 

6.4 Vorbereitung und Durchführung Fahrradtour 
01.05.2022 

6.5 Vorbereitung und Durchführung Kinderfest 
04.06.2022 

6.6 Gestaltung Stadtteilblatt 

7 Beschlusskontrolle 

7.1 Förderung der Nahversorgung für Ortsteile an der 
Küste
Fraktion DIE LINKE und PARTEI MENSCH UMWELT 
TIERSCHUTZ 

BV-P-ö/07/0115-0-
01

8 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum 
Budget der Ortsteilvertretungen 

8.1 Osterfest
Dorf Förderverein Friedrichshagen e.V. 

OTB/07/0227

8.2 Fahrradtour
Dorf-Förderverein Friedrichshagen e.V. 

OTB/07/0230
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8.3 Kinderfest
Dorf Förderverein Friedrichshagen e.V. 

OTB/07/0228

8.4 Stadtteilblatt
Dorf-Förderverein Friedrichshagen e.V. 

OTB/07/0229

9 Beratung der Beschlussvorlagen 

9.1 Informationsvorlage zum Bürgerschaftsbeschluss 
"Kinderfreundliches Greifswald" 

IV/07/0055

10 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
der Ortsteilvertretung 

10.1 Anfrage zum Thema Fahrradständer an der Kreuzung 
Friedrichshäger Straße – L26 

10.2 Zustand der kleinen Brücke am Waldrand Hof I - 
Unfallquelle 

10.3 Freischneiden der Hecke in der Kurve Hof III Richtung 
Bergweg 

11 Ende der Sitzung 

Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Rico Donath stellt die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die Sitzung.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Änderung Top 5.1 Nahversorgung statt ÖPNV

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
12.01.2022

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 0
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4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

keine

5 Mitteilungen der Verwaltung

Die Bushaltestelle Hof III soll im ersten Quartal errichtet werden. Die Arbeiten 
haben bereits begonnen.

5.1 Verbesserung Nahversorgung

Änderung Top 5.1 Nahversorgung statt ÖPNV 

Frau Braune stellt sich vor. Sie ist Studentin und beschäftigt sich mit der Aufgabe 
„Verbesserung Nahversorgung“ ehrenamtlich in der Abteilung für Wirtschaft und 
Tourismus.
Aktuell finden in Wieck und Ladebow Umfragen zum Thema Bedarf für die 
Nahversorgung statt. 
Hier geht es auch die Errichtung von Versorgungszentren. 
Friedrichshagen ist mit der geringen Einwohnerzahl zu klein für den 
wirtschaftlichen Betrieb eines Einkaufszentrums. 
Aktuell wird Friedrichshagen 3x wöchentlich von einem Bäcker aus Kandelin 
versorgt. Es gab auch einen Fischer der Friedrichshagen angefahren hat. 
Rico Donath schlägt hier den Ausbau des Spritzenhauses zum Ortstreffpunkt mit 
folgenden Funktionen vor. 
• Begegnungszentrum
• Ort für Dienstleister (Friseur, o.ä.)
• Fliegende Händler
• Angebot für regionale Produkte aus dem Ort

Kersten Schmidtke nennt als Vergleichsgebäude das Vereinshaus des 
Mühlenvereins mit kleiner Küche und sanitären Einrichtungen. 
Thomas Suhrow schlägt vor zu prüfen, ob auf dem ehemaligen Gelände des 
Mischplatzes ein Supermarkt angesiedelt werden könnte mit einem Park&Ride 
Parkplatz und Nahverkehrsanbindung. 
Frau Braune schlägt einen Besichtigungstermin für das Spritzenhaus vor, um die 
Möglichkeiten zu prüfen. 
Dr. Juha hat mit Frau Hinz vom Immobilienverwaltungsamt der Stadt über eine 
mögliche Pacht des Gebäudes durch den Dorf-Förderverein gesprochen. Hier soll 
ebenfalls ein Gespräch vor Ort mit dem Verein, der Stadt und dem aktuellen 
Pächter vereinbart werden. 

Frau Braune nimmt die Informationen mit und wird den Ortsrat über die 
Ergebnisse auf dem Laufenden halten. 
Rico Donath bedankt sich bei Frau Braune.
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6 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

6.1 Kinderspielplatz Friedrichshagen

Auf der für den Spielplatz vorgesehenen Fläche wurden Baumpflegemaßnahmen 
durchgeführt. Es steht nun eine Fläche am südwestlichen Rand in der Größe von 
ca. 150-200 m² zur Verfügung. 
Herr Sebastian Klug stellt 3 Vorschläge für eine Herstellung des Spielplatzes vor. 
Hier sind 5-8 Spielgeräte und eine Sitzgelegenheit untergebracht. Auch die 
Fallschutzbereiche sind berücksichtigt. Ebenfalls wird ein naturnaher Zaun aus 
Baumstämmen in Richtung Gehölz und ein Holzzaun in Richtung Straße 
dargestellt. 
Die Fläche und die Planungen sind Vorschläge und können angepasst werden. 
Herr Andreas Bull regt an, auch Spiel- und Sportgeräte für Kinder ab 14 Jahre mit 
einzubeziehen (Beispiel Lubminer Spielplatz). 
Dr. Juha würde es begrüßen, wenn es für den Spielplatz keine Altersbegrenzung 
gibt. 
Rico Donath beauftragt Herrn Klug, aus den in der Diskussion genannten 
Änderungswünschen einen finalen Plan zu erstellen, den wir dann an das Tiefbau- 
und Grünflächenamt weiterleiten werden. 
Der Ortsrat wird dann einen Termin mit dem Tiefbau- und Grünflächenamt, der 
Unteren Naturschutzbehörde sowie der Kinderbeauftragten zur abschließenden 
Planung des Spielplatzes organisieren. 
Mit der Errichtung des Spielplatzes beantragen wir in diesem Bereich eine 
30km/h -Zone einzurichten. 
Für den Spielplatz würde der Dorf-Förderverein eine Pflegepartnerschaft 
übernehmen.

6.2 Vorbereitung und Durchführung Greifswald 
räumt auf 26.03.2022

Dieser Punkt wird am 9.3.2022 auf der Vereinssitzung des Dorf-Fördervereins 
Friedrichshagen e.V. beraten.

6.3 Vorbereitung und Durchführung Ostereiermalen 
und Osterfeuer 10.04.2022

Dieser Punkt wird am 9.3.2022 auf der Vereinssitzung des Dorf-Fördervereins 
Friedrichshagen e.V. beraten.

6.4 Vorbereitung und Durchführung Fahrradtour 
01.05.2022

Dieser Punkt wird am 9.3.2022 auf der Vereinssitzung des Dorf-Fördervereins 
Friedrichshagen e.V. beraten.
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6.5 Vorbereitung und Durchführung Kinderfest 
04.06.2022

Dieser Punkt wird am 9.3.2022 auf der Vereinssitzung des Dorf-Fördervereins 
Friedrichshagen e.V. beraten.

6.6 Gestaltung Stadtteilblatt

Dieser Punkt wird am 9.3.2022 auf der Vereinssitzung des Dorf-Fördervereins 
Friedrichshagen e.V. beraten.

7 Beschlusskontrolle

7.1 Förderung der Nahversorgung für Ortsteile an 
der Küste

BV-P-ö/07/0115-
0-01

Die Diskussion erfolgte in Top 5.1

Abstimmungsergebnis:

Beschlusskontrolle erfolgt

8 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie 
zum Budget der Ortsteilvertretungen

8.1 Osterfest OTB/07/0227

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

8.2 Fahrradtour OTB/07/0230

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0
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8.3 Kinderfest OTB/07/0228

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

8.4 Stadtteilblatt OTB/07/0229

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

9 Beratung der Beschlussvorlagen

9.1 Informationsvorlage zum 
Bürgerschaftsbeschluss "Kinderfreundliches 
Greifswald"

IV/07/0055

Abstimmungsergebnis:

Zur Kenntnis genommen.

10 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder der Ortsteilvertretung

Der Weg zum Hochsitz am Hof I wird verstärkt mit PKW befahren. Der Weg wird 
dadurch in Mitleidenschaft gezogen. Der Ortsrat bittet Herrn Klug, mit dem 
zuständigen Jäger die Situation zu besprechen. 

Frau Breitsprecher fragt nach dem Stand zum Thema Anbindung an das 
Glasfasernetz und Breitbandausbau in Friedrichshagen. Hier bewegt sich aktuell 
nichts, wir erhalten keine Informationen. Der Oberbürgermeister der Universitäts- 
und Hansestadt Greifswald, Herr Dr. Fassbinder, hatte uns hier Hilfe zugesagt, die 
wir hiermit in Anspruch nehmen möchten. Leider bringen uns alle Anfragen und 
Protokolle hier nicht weiter. Schaut man sich die Karte zum digitalen Ausbau auf 
der Internetseite des Landkreises an, findet der Ausbau in Friedrichshagen nicht 
statt. In Zeiten von Homeoffice und Homeschooling muss sich nun die Stadt 
Greifswald zum Ortsteil in dieser Frage bekennen. 
Frau Dr. Breitsprecher wird hier ein offizielles Schreiben verfassen und dies an 
die Bürgerschaft, die Fraktionen und die regionale Presse adressieren.
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10.1 Anfrage zum Thema Fahrradständer an der 
Kreuzung Friedrichshäger Straße – L26

Auch in diesem Punkt sind wir noch keinen Schritt weiter. Wir richten noch einmal 
die Anfrage an das Tiefbau- und Grünflächenamt, ob es bis zum Beginn der 
Fahrradsaison eine Möglichkeit gibt, für Pendler einen Fahrradunterstand 
herzustellen.

10.2 Zustand der kleinen Brücke am Waldrand Hof I - 
Unfallquelle

Die Brücke am Waldrand Hof I ist in einem schlechten Zustand. Besonders das 
Geländer an der Brücke in den Eldenaer Forst ist verrottet und muss abgebaut 
und entsorgt werden. Nach einem Gespräch mit Herrn Erkel, dem zuständigen 
Förster kann die Brücke durch den Dorf-Förderverein saniert werden. Der Verein 
wird hier zeitnah Mittel aus dem OTV Budget beantragen und die Maßnahme 
durchführen.

10.3 Freischneiden der Hecke in der Kurve Hof III 
Richtung Bergweg

Diese Arbeiten sind ausgeführt worden. Vielen Dank an das Tiefbau- und 
Grünflächenamt.

11 Ende der Sitzung

Herr Rico Donath beendet die Sitzung gegen 21:20 Uhr.

1. stellvertretender 
Vorsitzender:

Protokollant/in:

Rico Donath Kersten Schmidtke
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